
À une séance ordinaire du conseil de la Municipalité de Hérouxville 
tenue le huitième (8e) jour d’octobre 2024 à 20 h au lieu habituel des 
séances, sont présents Monsieur le Maire Michel Tremblay et les 
conseillers et conseillères suivants(es) : Madame Véronique Doucet, 
Madame Isabelle Clément, Monsieur Luc Gervais et Monsieur Yvan 
Bordeleau. 
 
Absentes : Madame Diane Jacob et Madame Hélène Gilbert, 
conseillères  
 
Monsieur Michel Tremblay, maire, agissant à titre de président de 
l’assemblée. 
 
Ce conseil formant quorum. 
 
Assistent également à la séance: Madame Denise Cossette directrice 
générale et greffière-trésorière et Madame Sabrina Charland, 
inspectrice municipale en bâtiment et en environnement et directrice 
générale adjointe. 
 
 

 02 Lecture et adoption de l’ordre du jour 

 
2024-10-153 Proposé par : Mme Isabelle Clément 

 Et résolu d’adopter l’ordre du jour suivant :  

01 Mot de bienvenue 
02 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
03 Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 10 septembre 2024 
04 Adoption des comptes à payer au 30 septembre 2024 
05 Adoption des états financiers au 30 septembre 2024 
06 Correspondance (résolutions) 
07 Résolution attestant des frais encourus en 2023 pour les routes locales 
 de niveaux 1 et 2 
08 Offre de services – conception des plans et devis pour un ponceau 
 dans la route Lefebvre 
09 Formation DMA pour directrice générale adjointe 
10 Procès-verbal de correction pour modifier le numéro du règlement 
 adopté par la résolution 2024-05-84 (règlement de lotissement)  
11 Affaires diverses : 
 .1  nomination de la candidate choisie pour le remplacement du 
  congé de maternité de Mme Ariane Garceau, technicienne en 
  loisir 
 .2 nomination de M. Luc Gervais, conseiller sur le conseil  
  d’administration de la régie des incendies en remplacement de 
  M. Yvan Bordeleau, conseiller 
 .3 Moisson Mauricie 
 .4 Moratoire 
 .5 Chemin de la Chute, déneigement et ordures  
12 Questions : 
13 Levée de la séance 

 
     – Adoptée à l’unanimité des conseillers(ères) – 

 
03 Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 10 septembre 

2024 

 
2024-10-154 Proposé par : Mme Véronique Doucet 

 D’adopter le procès-verbal de la séance ordinaire du 10 septembre 
2024. 

 
   - Adoptée à l’unanimité des conseillers(ères) – 

 



    04 Adoption des comptes à payer au 30 septembre 2024 

 
2024-10-155 Proposé par : M. Yvan Bordeleau 

D’adopter les comptes à payer au journal des déboursés du 30 
septembre 2024 pour un montant de 152 416.07 $. D’approuver les 
paiements faits par Accès D en septembre pour un montant de 
5 088.79 $. D’approuver les salaires nets versés en septembre pour 
un montant de 23 241.11 $. 
 

  - Adoptée à l’unanimité des conseillers(ères) – 
 

05 Adoption des états financiers au 30 septembre 2024 

 
2024-10-156 Proposé par : M. Yvan Bordeleau 
 D’adopter les états financiers au 30 septembre 2024. QUE ce conseil a 

pris connaissance des écritures au journal général du 30 septembre 
2024 ! 

 
 - Adoptée à l’unanimité des conseillers(ères)–  

 
06 Correspondance  

 
.1 MELCCFP : programme sur la redistribution aux municipalités des 

redevances pour l’élimination de matières résiduelles – déclaration des 
tonnages du 1er janvier au 31 décembre 2023 

.2 Ministère des Finances : refinancement d’un montant de 261 200 $ 
relatif à un emprunt échéant le 21 janvier 2025 

.3 MAMH : retard dans la production du rapport financier 2023 de la 
Municipalité 

.4 Avis public : dépôt du rôle d’évaluation foncière pour les années 2025-
2026 et 2027 

 
07 Résolution attestant des frais encourus en 2023 pour les routes 
 locales de niveaux 1 et 2 

 
2024-10-157 ATTENDU QUE le ministre des Transports, de la Mobilité durable et 

de l’Électrification des Transports a versé une compensation de 171 

399 $ pour l’entretien du réseau routier local pour l’année civile 2023; 

 
 ATTENDU QUE les compensations distribuées à la municipalité visent 

l’entretien courant et préventif des routes locales 1 et 2 ainsi que les 
éléments des ponts, situés sur ces routes, dont la responsabilité 
incombe à la Municipalité; 

 
 POUR CES MOTIFS 
 
 Il est proposé par : M. Yvan Bordeleau 
  
 Et il est résolu : 
 
 QUE la municipalité de Hérouxville informe le ministère des 

Transports de l’utilisation des compensations visant l’entretien courant 
et préventif des routes locales 1 et 2 ainsi que les éléments des ponts, 
situés sur ces routes, dont la responsabilité incombe à la Municipalité, 
conformément aux objectifs du volet entretien des routes locales. 

 
 - Adoptée à l’unanimité des conseillers(ères)–  

 
08 Offre de services – conception des plans et devis pour un 
 ponceau dans la route Lefebvre 
 

2024-10-158 Proposé par : M. Yvan Bordeleau 



 Et il est résolu d’accepter l’offre de la compagnie GRH services-
conseils pour la conception des plans et devis dans le cadre de la 
réfection d’un ponceau sur la route Lefebvre qui a subi des dommages 
lors des pluies diluviennes du 9 août 2024. Le coût pour ce mandat est 
de 5 650 $, taxes en sus.  

 
- Adoptée à l’unanimité des conseillers(ères) – 

 
09 Formation DMA pour directrice générale adjointe 
 

2024-10-159 Proposé par : Mme Isabelle Clément 

 Et il est résolu d’autoriser Mme Sabrina Charland à suivre la formation 

«La comptabilité municipale : de l’administration des revenus et des 

charges à la préparation des états financiers» offerte par l’ADMQ dans 

le cadre du perfectionnement pour obtenir le titre de DMA. Le coût est 

de 399 $, taxes en sus. 

 
- Adoptée à l’unanimité des conseillers(ères) – 

 
10 Procès-verbal de correction pour modifier le numéro du règlement 
 adopté par la résolution 2024-05-84 (règlement de lotissement)  
 

2024-10-160 Proposé par : M. Luc Gervais 
 Et il est résolu de modifier la résolution numéro 2024-05-84 dans le 

but de corriger le numéro du règlement de lotissement n°205-2024-01 
par 205-2024 adopté le 14 mai 2024. 
 
- Adoptée à l’unanimité des conseillers(ères) – 

 
11 Affaires diverses : 

.1  nomination de la candidate choisie pour le remplacement du 
 congé de maternité de Mme Ariane Garceau, technicienne en 
 loisir 
 

2024-10-161 Proposé par : Mme Véronique Doucet 
 Et il est résolu de nommer Mme Josiane Gravel au poste de 

technicienne en loisirs, en remplacement de Mme Ariane Garceau pour 
la durée de son congé de maternité. Les conditions de travail sont celles 
prévues à la convention collective des employés. 

 
 - Adoptée à l’unanimité des conseillers(ères)– 
 
 .2 nomination de M. Luc Gervais, conseiller sur le conseil  

 d’administration de la régie des incendies en remplacement de 
 M. Yvan Bordeleau, conseiller 

 
2024-10-162 Proposé par : Mme Isabelle Clément 
 Et il est résolu de nommer M. Luc Gervais, conseiller au siège n°4en 

remplacement de M. Yvan Bordeleau, conseiller au siège n°6 sur le 
conseil d’administration de la Régie des incendies du Centre-Mékinac. 

 
 - Adoptée à l’unanimité des conseillers(ères)– 
 
 .3 Moisson Mauricie 

 
2024-10-163 Proposé par : Mme Isabelle Clément 
 Et il est résolu de verser un montant de 252 $ à Moisson-Mauricie afin 

de les aider dans la poursuite de leur mission d’aide alimentaire. 
 
 - Adoptée à l’unanimité des conseillers(ères)– 



 
.4 Moratoire 
 
Reporté à une prochaine séance 
 
.5 Chemin de la Chute, déneigement et ordures  
 
Une fois que les travaux de réfection seront effectués et que ceux-ci auront 
reçu l’approbation nécessaire pour la circulation de véhicules lourds, entre 
autres, nous pourrons envisager de desservir les résidents de ce secteur 
pour la collecte des déchets et le déneigement 
 

  
 12 Questions 

  
 .1 réflexion sur la possibilité de diminuer le nombre de conseillers,  de 6 

 à 4 (pour le moment, ce n’est pas dans l’intention du conseil 
 actuel) 

 .2 route Paquin, les ingénieurs de la FQM travaillent sur le dossier et 
 la demande de subvention a été déposée au MTQ, le souhait est de 
 réaliser les travaux en 2025 

 .3 propriété du 413, Saint-Pierre Nord (beaucoup de véhicules sur le 
 terrain) 

 .4 budget 2025 – s’il y aura une prévision pour les 4 collectes de 
 déchets additionelles 

 .5 SPA Mauricie – coût élevé des licences par rapport au besoin de la 
 municipalité 

 .6 pétition VTT – rue Jean-Pierre 
 .7 Éoliennes (un journaliste qui traite les gens d’Hérouxville de caves) 
 .8 sondage scientifique de la MRC au sujet de l’acceptabilité du projet 

 éolien 
 .9 RCI – il n’y a eu rien de prévu pour protéger les forêts privées, 

 Tavibois, tourbière, lignes électriques 
 .10  Tour montée pour mesurer les vents aux limites de Shawinigan et 

 Hérouxville 

 
 13 Levée de la séance 

 
2024-10-164 Proposé par : Mme Isabelle Clément  

 QUE la séance soit levée à 20h47 . 
 

- Adoptée à l’unanimité des conseillers(ères)– 
 
 
 

  



 
 
 


